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nla temporadaen curso 
E elpaísexportará 658 mil 

toneladas de cerezas 
frescas, un 59% más que la an- 
terior y donde China será el 
principal destinatario, con un 
90% delos envíos. 

Enese contexto el ministro 
de Agricultura, Esteban Valen- 
zuela, autoridades del puerto y 
delos servicios públicos; y líde- 
res de los gremios de exporta- 
ción frutícola visitaroneltermi- 
nal TPS de Valparaíso, punto 
dessalida de una de cada tres 
frutas queel paísexporta. 

“Valparaíso es el puerto 
principal parala fruta y hay un 
trabajo de varias décadas para 
seguir siendo competitivo”, di- 
jo el secretario de Estado, 

quien destacó las cifras de este 
año en materia de exportación 
de cerezas y también de otros 
avances en materia de comer- 
cio exterior como el Systems 
Approach, acuerdoentre Chile 
y Estados Unidos que permite 
a los productores de uva de 
mesa exportar sin fumigación, 
lo que beneficia directamente 
alas regiones de Atacama, Co- 
quimbo y Valparaíso. 

Agregó, además, que el sec- 
tor frutícola no es un “sauce 
llorón” y que está invirtiendo 
para mejorar la producción 
tanto en cerezas como en otros 
frutales. 

Asimismo, subrayó que en 
laúltimagiraa Asiase abrieron 
oportunidades para nuevos 
frutos del país y, particular- 
mente dela región, como uvas 
de mesa, carozos y almendras. 
“La India es uno delos países 
que ofrece muchas oportuni- 
dades”, observó. 

Bajo este escenario, Valen- 

zuelaremarcó que los enclaves 
delaregión deben aumentar su 
capacidad. “Con el nivel deeñi- 
ciencia queexiste, tenemos pa- 
ra estar diez años tranquilos, 
pero no hay que dormirse en 
loslaureles y por eso como mi- 
nisterio estamos apoyando con 
todala fuerza la ampliación y el 
crecimiento de Valparaíso”. 

En cuanto a las expectati- 
vas de incremento de los en- 
víos enlaactual temporada de 
cerezas, la gerente de Conce- 
siones dela Empresa Portuaria 
de Valparaíso (EPV), Javiera Pe- 
rales, indicó que “se considera 
un alza, la última temporada 
tuvimos 213.000 toneladas, las 
que este año esperamos inclu- 
so aumentar a 230.000 en los 
terminales de Valparaíso. Así 
que es un gran avance en ese 
sentido”. 

Respecto a la congestión 
quese ocasiona en estas fechas 
por el “peak” del ciclo indicó 
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Proyectan alza de 8% 
en envíos de cerezas 
desde Valparaíso 
PUERTO. Ministro de Agricultura y gremios coinciden en que 
se requiere ampliar capacidad de los enclaves de la región. 

“Valparaíso es el 
puerto principal 
para la fruta y hay 
un trabajo de varias 
décadas para seguir 
siendo competitivo”. 

Esteban Valenzuela 

Ministro de Agricultura 

“El país necesita 
pensar en los 
próximos 15, 20 y 

30 años y vamosa 
necesitar mayor 
capacidad en 

Iván Marambio 
Presidente Frutas de Chile 

que “como sistema portuario 
siempre estamos preparados 
para la temporada de la fruta, 
es el momento de mayor exi- 
gencia del sistema portuario de 
Valparaíso y para eso vamos 
también aprendiendo de lo 
que han sido las temporadas 
anteriores”. 

El gerente general de Ter- 
minal Pacífico Sur (TPS), Cris- 
tian Rodríguez, subrayó que 
frente a los mayores volúme- 
nes que se proyectan para la 

actual temporada, el terminal 
seenfrentaal desafío de lograr 
que la exportación del cherry 
se haga en tiempo y forma. 

“Hemos tomado una serie 
de acciones que respondan a 
las expectativas que todos 
nuestros clientes”, dijo el eje- 
cutivo, agregando que tam- 
bién se esperan volúmenes 
importantes en materia de 
otras frutas como uva de mesa 

y carozos. 
La primera nave de esta 

temporada zarpó el 15 de no- 
viembre desde el Terminal 
Uno, por lo quelos contenedo- 
res de cerezas ya están en Chi- 
na donde se comercializan en- 
tre $18.000 y $28.000 el kilo. 

Por su parte el presidente 
de Frutas de Chile, Iván Ma- 

rambio, indicó que hay mu- 
chosfactores que hanincidido 
en el aumento de las exporta- 
ciones como un clima favora- 
ble, el trabajo profesional del 
sector frutícola, y la coordina- 
ción enlos enclaves. 

“Los puertos del país y en 
general de la región funcionan 
de manera muy coordinada, 
por ejemplo hoy (ayer) existe 
un movimiento fluido de entre 
4.000 y 5.000 contenedores, 
sin ningún problema (...) esta 
eslasemana más alta, pero las 
próximas que vienen también 
serán exigentes y hay que tra- 

23 
días demoran los bar- 
cos con cerezas desde Val- 
paraíso hasta llegar a los 
puertos chinos. 

230.000 
toneladas de cerezas se 
proyecta embarcar desde 
Valparaíso durante esta 

temporada. 

bajar muy fuerte para sacar 
adelante lo que creemos será 
una buena temporada”. 

MÁS INFRAESTRUCTURA 
Respecto a los proyectos de 
ampliación portuaria de Valpa- 
raíso y San Antonio, indicó que 
“los seguimos muy de cerca y 
vemos con muy buenos ojos el 
ponerse de acuerdo en avan- 
zar (...) y estamos esperanza- 
dos que en el futuro vamos a 
contar con la infraestructura 
necesaria 

Precisó que “hoy la que 
existe es suficiente para este 
momento y creo que también 
de cara a los próximos diez 
años, peroel paísnecesita pen- 
sar en los próximos 15, 20 y 30 
años y vamos a necesitar ma- 
yor capacidad”. cs 

  

Avanzan tratativas 
para mudanza desde 
edificio Esmeralda 

VALPARAÍSO. Delegación se trasladaría al 
Tecnopacífico y Gore al del “Coco Loco”. 

ese aque laorden de de- 
salojo del edificio Esme- 
ralda, que alberga al Go- 

bierno Regional y la Delegación 
Presidencial Regional, ya fue so- 

brepasada en cuanto al plazo, to- 
davía no logran concretar un 
arriendo en otroinmueble, pero 

enambasentidadeshay avances 
en conversaciones para dos edi- 
ficios, y parael Consejo Regional 
sería otro arriendo distinto. 

Al respecto, el delegado pre- 
sidencial regional, Yanino Ri- 

quelme, señaló que “desde que 
llegamos hemos estado revisan» 

doel tema. Habría ya unavance 
en parte de ese proceso. (-... 
Nuestra definición es mantener- 

nosen la ciudad de Valparaíso”. 
Agregó que ayer fueron “en 

conjunto conlos dirigentes gre- 
mialesarevisar y visitar una pro- 
puesta que ya está andando, hay 
un preacuerdo conel dueño, con 
la Delegación anterior. (... La 
idea es cambiarnos a principios 
del próximo año”. 

EDIFICIO TECNOPACÍFICO 
Por su parte, el presidente dela 
Asociación de Funcionariosdela 
Delegación Presidencial Regio- 
nal, Alexander Hopkinson, pre- 
cisó que “junto al delegado y los 
dirigentes visitamos esta tarde 
(ayen el edificio TecnoPacíficode 
Valparaíso, unespacioquecuen- 
taconlos permisos y estándares 
queexigelaleyen materiadese- 
guridad, baños y metroscuadra- 
dos, además de emplazarse en 
pleno centro dela ciudadjunto a 
otrosservicios públicos como la 
Fiscalía, el SLEP, Deportes e In- 
despa, lo que esun plus conside- 
rando el rol coordinador de la 
Delegación yla dispersión que 
hubo tras la emergencia deledi- 
ficio Esmeralda”. 

      

“Lo quevieneahora esqueel 
Gobierno central, la Dirección 
Presupuestosy la División de Go- 
biemo!nterior tomen ladecisión 
deaprobarlos fondos y concre- 
tarelarriendo, lo que probable- 
menterequierauna nueva parti 
da presupuestaria, consideran- 
do quelos fondos deeste año ya 
fiseron comprometidos”. 

Enel caso del Gobierno Re- 
gional, en tanto, el gobernador 
regional, Rodrigo Mundaca, se- 
ñaló que “teníamos una opción 
que era bastante concreta, que 
es el edificio dela Cooperativa 
que está al frente del Arco Britá- 
icoy, lamentablemente, esaop- 
ciónse cayó. En algún minuto, 
quienes nos iban arrendar, los 
propietarios, tomaron la deci- 
sión denoseguir adelante. Tenía- 
moshechoel presupuesto, tenía- 
mos las autorizaciones”. 

GORE AL “COCO LOCO” 
Frenteaello, agregó, “hoy día lo 
quetenemos esla autorización 
paraemigrar aun edificio donde 
estaba el íamoso Coco Loco(Cos- 
tanera Pacífico). Ahí había unas 
instalacionesque tenían porfina- 
lidad una oficina aduanera, y ya 
tenemos la autorización para 
movernos hacia ese lugar”. 

Encuanto al Consejo Regio- 
nal, Mundaca indicó que “tene- 
mos también la autorización pa- 
ramoveral Corea otro edificio, y 
esose debiera concretar ahora 
en febrero. Ya en enero debería- 
mos empezar a movilizar todas 
nuestras pertenencias, y en fe- 
brerototalmente cambiados”. 

El costo de arriendo, sería 
“aproximadamente de20 millo- 
nes de pesos”, dijo elgobemador, 
destacando queesuntercio delo 
queiba a costar el arriendo del 
edificioGrace parael Gore. 03 
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